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NBA季后赛如火如荼
NBA季后赛如火如荼进行，丹佛掘

金队13日不敌太阳队，0：4被横扫淘汰。
掘金中锋约基奇本赛季首次荣登常规赛
MVP，但也成为NBA近32年首位被横扫
的常规赛MVP。

足球欧洲杯时隔5年开战
足球欧洲杯时隔5年终于开战，欧洲

杯揭幕战11日在意大利罗马打响，意大利
3：0完胜土耳其队。本届欧洲杯由欧洲11
个城市主办，半决赛和决赛都在伦敦温布
利大球场举行。

足球美洲杯，梅西再破记录
2021足球美洲杯13日正式开幕，揭

幕战中，东道主巴西队3：0击败委内瑞拉
队。阿根廷队14日1：1战平智利。梅西打
进国家队的第73个进球，成为阿根廷队史
在正式比赛中进球最多的球员。

中国足球队晋级预赛12强
中国足球队16日以3：1击败叙利亚

队，四连胜结束世界杯预赛亚洲区40强
赛，晋级12强赛，12支球队将分两组进
行双循环赛，力争亚洲的4.5个世界杯名
额。

世界女排赛，中国队位居第
八

世界女排联赛15日在意大利进行第
12轮较量，美国队3：1击败土耳其，豪取
12连胜锁定四强席位。中国队7胜5负位居
第八。

法网决赛，克莱奇科娃同时
包揽女单和女双冠军

法网男单决赛13日结束，德约科维
奇以3：2逆转击败西西帕斯，夺得生涯第
19个大满贯冠军。捷克女将克赖奇科娃12
日赢得法网女单冠军，同时包揽女双冠
军。

詹姆斯新赛季改穿6号球衣
NBA湖人队14日宣布，詹姆斯在新

赛季改穿6号球衣。他有望成为历史上首
位退役4件球衣的球星：骑士23号、热火6
号、湖人23号和湖人6号。

拿到中国护照的艺术体操运动员、中乌混血郭媚琳（网络图）

快到中国去！
那里有黄金、机会，还有亲情

【本报体育记者 雷震 报道】到中国去，那里不
但有黄金和机会，更有亲情。

这是近来越来越多海外华裔运动员的职业选项，也逐渐
成为一种趋势。

趋势是从谷爱凌开始的。这位滑雪天才少女是中美混
血，继承了父母亲的强大运动基因，从小就展现了强大的运
动才华。她2019年入籍中国，人气随之高涨，成绩也是水涨
船高，已经拿到了11个冠军。她签约多个国际知名品牌，赞
助拿到手软，既是广告时尚达人，也是学霸（被斯坦福大学
录取），还不到18岁的她改换中国籍后名利双收，目前是中
国冬奥军团最有希望的夺金点之一。

华裔花样滑冰天才少女朱易也是位“零零后”，她加入
中国花样滑冰集训队，受训于陈露集训队，会代表中国出战
世界大赛。朱易的父亲朱松纯是知名科学家。朱易从小喜欢
花样滑冰，2018年在全美冠军赛上获得业余组第一，她之后
随着父亲回国发展，从美国籍转为中国国籍。

艺术体操美女郭媚琳是中乌混血，爸爸是河南人，母
亲是乌克兰人。她的实力非常强劲，曾获得过乌克兰全国冠
军，入籍中国是她的梦想，在3月份成功入籍中国并拿到户
口本时，喜形于色。

近来比较引人注目的是田径七项全能运动员郑妮娜力，
她的父亲是加拿大人，母亲中国人，姥姥是中国田径名宿郑
凤荣，第一位打破世界纪录的中国选手。受姥姥的影响，
郑妮娜力也想入籍中国。如今22岁的她，实际上在三年前就
更改了国籍，现在可以正式代表中国参加国际大赛。6月中
旬，她参加世界田径挑战赛西班牙站比赛，以6358分夺得冠
军，距离东京奥运会参赛资格6420分又近了一步。

据不完全统计，近几年归化中国的运动员超过17位。和
中国足球近来归化的多位巴西人相比，以上这四位都有华人
血统。如果放在以往，她们多半都会保持出生国身份，但现
在中国国势渐强，就像磁铁一般，吸引着全世界的华人。选
择入籍中国，既能得到更多的大赛机会，也有在美国没有的
国家资源支持，再加上亲情的吸引，实在是顺水推舟。

中国有着更适于中国人发展的空间，对外籍如此，对到
海外发展的中国人更是这样。CBA辽宁队的年轻小将张镇麟
就是明显一例。他出身篮球世家，母亲是前中国女篮国手王
芳。他身体素质出色，但加盟NCAA杜兰大学后表现平平，
没有得到太多的机会。毕竟在NCAA，像他这样身体条件的
球员太多了。

权衡之下，张镇麟选择回国，加盟家乡辽宁队。而一
旦回到CBA这个舞台，因为整体水平不高，彰显他的鹤立鸡
群。他很快在CBA立足，并在总决赛中打出初生牛犊不怕
虎的气势，入选了中国国家队，成为中国篮球界的“当红小
生”。这些机会，是他在NCAA普普通通的杜兰大学所没有
的。2020年的CBA选秀大会，就读于加州大学伯克利分校的
区俊炫中选状元。宁当鸡头，不当凤尾。是张镇麟、区俊炫
们真实的写照。

中国市场本来就大，而美国市场渐窄，即使不想来中国
的也得顺应潮流，林书豪就是典型一例。

林书豪12日宣布，新赛季将重返CBA北京首钢队效力。
林书豪上赛季为了追逐NBA梦回到美国，在发展联盟打拼，

就为了争取一个机会。虽然他表现得不错，场均得分近20
分，但无奈始终无队问津。林书豪认为自己的能力配得上一
份NBA合同，只是有形无形的种族歧视阻碍他无法圆梦。最
终林书豪及时止损，选择重返CBA，重返老东家北京首钢。

在美国，林书豪无人问津，还时不常地遭遇种族歧视
和偏见。但在中国，他则拥有超高的人气，350万美元的年
薪也是外援中的高薪。再加上专属的球鞋系列、多家代言合
同、参加综艺节目，巨大商业价值也让他场外的收入不菲。
林书豪能得到这一切，华人的身份至关重要。在美国，他因
华人身份而受冷落、难找工作；在中国，他因华人身份名利
双收。如此巨大的反差，对谁都不是一个艰难的抉择。

至少现阶段，二代们、海归们在美国无论混得好或不好
的，都可以在中国得到比在欧美更多的机会。

都说落地生根，对华人来讲，根，就算扎下来，也可以
拔起，甚至有时，不一定要等到叶落时分。

这到底是移民的好处还是坏处？只能说，时也，命也。
但至少，年轻华裔后代多了份机会，这也是令上一辈移民欣
慰的现象。
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